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Prefeitura e forças de 
segurança juntas para 
garantir a paz na 
Expomontes

Municípios têm até 5/7 
para garantir máquinas, 
equipamentos e 
infraestrutura

Enfermagem do HDG participa de 
treinamento sobre cuidados com 
ostomias
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OO quarto arcebispo metropoli-
tano de Montes Claros, dom José 
Carlos de Souza Campos, recebeu 
o pálio arquiepiscopal durante uma 
celebração presidida pelo Papa 
Francisco, realizada nesta manhã 
dessa quinta-feira (29), em Roma. 

Já estão garantidos e reservados os recursos para 
atendimento a uma demanda histórica da população 
do Norte de Minas, na região de Janaúba. O Governo 
de Minas, por meio do Departamento de Estradas de 
Rodagem de Minas Gerais (DER-MG), acaba de anun-
ciar oficialmente a recuperação de 106 quilômetros 
da rodovia MGC-122, que liga o município ao entron-
camento com a BR-251.

Dom José Carlos recebe pálio arquiepiscopal 
pelas mãos do Papa Francisco

Governo anuncia melhorias em mais de 100 
quilômetros da rodovia MGC-122

Carlos Viana destina R$ 5,1 milhões 
à Santa Casa e ao Dilson Godinho 
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A escola é um espaço de formação inte-
lectual do aluno. Além do ensino curricular, 
crianças, jovens e adultos aprendem noções 
de cidadania, conhecimento e educação 
que são levados para o resto da vida. Reco-
nhecendo a importância da saúde bucal na 
vida das crianças, profissionais da Secretaria 
de Saúde têm promovido reuniões com os 
pais de alunos em escolas e creches.

Os cuidados, as informações corretas e a desmistificação com o uso da bolsa de ostomia foram temas do treinamento 
ocorrido nessa quinta-feira (29/6) em espaço cedido pela Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ). 

Prefeitura de Pirapora 
promove ação de saúde 
bucal em âmbito escolar

O senador Carlos Viana (Podemos-MG) estará em Montes Claros, nesta sexta-feira 
(30). Viana visitará a Santa Casa e o Hospital Dilson Godinho, dois complexos de saúde 
que estão recebendo recursos de emendas parlamentares do senador. Para a Santa Casa, 
foram enviados, neste primeiro semestre de 2023, R$ 3,5 milhões. Já o hospital Dilson 
Godinho recebeu, também neste ano, R$ 1,6 milhão. 

O Instituto Estadual de Florestas (IEF) está 
realizando um levantamento de instituições que 
prestam ou tenham potencial e interesse em ofe-
recer apoio à gestão da fauna silvestre em Minas 
Gerais, como clínicas, organizações não-governa-
mentais (ONGs), universidades, entre outras.

IEF levanta  
instituições que 
prestam apoio 
emergencial a animais 
silvestres
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Como mensurar o ESG no meu negócio? 

A tragédia do submarino e a relação psicológica 
com as dores psíquicas do indivíduo

Como fortalecer a Cultura Organizacional? (Parte 2)

A tragédia com o submarino da 
Ocean Gate foi um dos maiores des-
taques da mídia nos últimos dias. A 
embarcação que tinha como objetivo 
levar passageiros para visitar os des-
troços do Titanic, desapareceu em 
alto mar e, aparentemente, implodiu 
ocasionando as mortes instantâneas, 
por falta de estrutura para sobrevi-
vência dos tripulantes. Uma aventu-
ra perigosa que instigou o espírito 
aventureiro e desbravador de quem 
se habilitou a viver uma nova experi-
ência. Do ponto de vista psicanalítico, 
porque as pessoas se colocam em 
situações de risco? Visitar o passado, 
no caso revisitar a história do Titanic, 
pode ser favorável para o indivíduo?

A aventura em águas instáveis, 

sem preparo adequado, sem uma es-
trutura aprovada tecnicamente para a 
expedição, que levasse os passageiros 
em total segurança, para visitar um 
passado, mostra que, uma busca e ex-
ploração constante a tempos antigos, 
memórias antigas, precisa sempre de 
um acompanhamento especializado, 
para que o indivíduo não fique pre-
so a questões que podem alimentar 
ainda mais dores, culpas, julgamen-
tos, arrependimentos, entre outros 
sentimentos traumáticos, gerando 
desequilíbrio emocional e descon-
fortos.

Essa imersão exagerada no pas-
sado pode nos arrastar para abis-
mos de angústia, ansiedade, nos 
distanciando do agora e de nosso 

futuro. Além de minar as chances 
de conseguirmos construir uma 
relação saudável e equilibrada com 
o momento presente e fortalecer 
expectativas positivas para o que 
vamos vivenciar no amanhã.

Essa avalanche de emoções ne-
gativas ocorre por nos agarrarmos, 
frequentemente, às sombras do 
passado, fragilizando a mente ao 
revisitar eventos traumatizantes. 
Desta forma, é inevitável implodir.

O nosso bem-estar emocional 
está alicerçado na sabedoria hu-
mana de se construir a cada dia, 
através do autoconhecimento e da 
compreensão de que o passado não 
pode nos moldar, já que o que deve 
nos moldar é a definição do que so-

mos hoje.
Podemos olhar para trás para ver 

o que é preciso corrigir, mas o foco 
sempre deve estar no presente e 
no futuro, do contrário, estaremos 
presos em âncoras a nos puxar para 
o fundo.

Outra análise a ser feita nesse 
triste episódio, é o que levou esse 
seleto grupo de milionários a se 
aventurarem perigosamente? Al-
gumas possibilidades: a motivação 
intrínseca pela conquista e auto-
afirmação que aguça a necessida-
de inata de pertencimento e de 
aprovação; Satisfação pessoal da 
conquista e superação de desafios; 
Influência otimista em relação aos 
resultados futuros, subestimando 

riscos em atividades arriscadas; 
Aceitação e reconhecimento social 
que traz uma falsa ilusão de poder 
e aprovação intensa, alimentando o 
ego, entre outras.

Por fim, as motivações são indi-
viduais, mas qualquer uma destas 
hipóteses, demonstra a presença e 
o indício de fragilidades psíquicas 
de insegurança, falta de amor pró-
prio, desejo por validação; carência; 
ansiedade intensa; egocentrismo; 
imaturidade. Claro que, não sabe-
mos o momento de vida de cada 
tripulante, mas sem dúvida, faltou 
bom senso e consciência humana.

Enfim, o submarino desapareci-
do deixou uma aula sobre nosso Es-
tado de Presença. Um seleto grupo 

de bilionários escolheu fazer uma 
expedição em um submersível de 
frágil tecnologia e o resultado foi a 
abreviação da vida. Assim é a nossa 
vida, às vezes a nossa busca por re-
talhos de nossa história nos seques-
tra do presente.

A vida, de fato, só existe no pre-
sente. Quanto mais presente você 
estiver, mais fundo você mergulha 
em sua verdade, descobre suas 
forças, aniquila os medos, a ansie-
dade, a necessidade de aprovação, 
fortalecendo a autoestima e o amor 
próprio.

Do contrário, aventuras perigo-
sas e inseguras podem custar caro, 
mais especificamente, sua saúde 
mental e sua vida.

Comportamentos relacionados 
aos processos de trabalho: não 
é funcional exigir determinados 
comportamentos sem que haja a 
possibilidade de trabalhá-los den-
tro do dia a dia da organização. O 
processo de trabalho da empresa 
deve estar alinhado com os com-
portamentos desejados, além de 
permitir e incentivar que os mes-
mos sejam colocados em prática. 

Se a empresa não tem o formato 
adequado para um tipo de trabalho 
ou prática, não conseguirá desen-
volver isso.

Também é recomendado aten-
tar-se às tendências, é natural que 
o mercado mude, pois o mundo 
muda assim como os temas. É pre-
ciso acompanhar as mudanças da 
sociedade. A geração de hoje não 
entende estímulos que eram bem 

recebidos pela anterior, como co-
mando e controle. Comportamen-
tos e posturas aceitáveis no passa-
do não são mais vistos com bom 
tom. Portanto, é necessário analisar 
e entender quais comportamentos 
levarão a empresa para o futuro, 
modificando-os de forma conscien-
te, respeitando o passado e a his-
tória da organização para que sua 
essência não seja perdida. Mudar 

a cultura, portanto, é evoluir. A 
Evolução Cultural é um trabalho 
contínuo para desenvolvimento 
de comportamentos, olhando para 
um cenário futuro da empresa, mas 
dando chance para que os colabo-
radores se adaptem às mudanças.

Como benefício deste processo 
temos o resultado de negócio, co-
laboradores trabalhando de acordo 
com a estratégia traçada, além de 

terem comportamentos alinhados 
com o que é esperado no ambiente 
de trabalho, construindo um espa-
ço propício para o desempenho e 
bem-estar daqueles que estão de 
acordo com os comportamentos 
do Código de Cultura. Com este 
código sendo apresentado pela 
empresa desde o início, o colabo-
rador inserido no ambiente sabe 
o que esperar e poderá aceitar, ou 

não, estar ali desde o princípio, o 
que leva uma melhoria na taxa de 
turnover. Ou seja, é possível ter 
colaboradores alinhados com a 
organização e trabalhar as práticas 
e comportamentos da empresa, 
criando um ambiente colaborativo 
e alinhado para gestores e colabo-
radores. Esta solução está no traba-
lho dos comportamentos e práticas 
dentro da própria organização.

MARCELO FRANÇA
CEO DA CELCOIN

Transformação do setor financeiro e 
oportunidades (Parte 1)

A definição dos indicadores é 
um crucial para todo o procedi-
mento e seu desenrolar com bons 
resultados. Para entender sobre 
esses pontos e colocar em práti-
ca, estudei um artigo completo da 
Harvard Business Review, o qual 
trouxe erros comuns cometidos 
pela administração nessa missão. 
Veja: 

- Calcular sinais e ignorar os 
processos: 

Sempre comento: é preciso 
considerar tudo além dos núme-
ros e entender quais aspectos le-
varam a esses índices. Logo, visu-
alize além do óbvio e crie teorias 
para possíveis explicações em con-
junto com o time. É fundamental 
compartilhar os resultados e ter 
transparência nessa gerência. 

- Estimar coisas aparentes e ne-
gligenciar o sistema: 

Buscar a resolução de um 
problema sem considerar a com-

plexidade na qual ele está inseri-
do pode levar a táticas erradas e, 
consequentemente, performances 
negativas. Por isso, faça conexões 
antes de qualquer tomada de deci-
são impactante. 

- Nem sempre as coisas mensu-
radas tem mais valor: 

Para muitas corporações, as 
emissões de CO2 são um bom 
exemplo para esse tópico. Apesar 
de serem fáceis de medir e mone-
tizar por meio de créditos de car-
bono, não costumam considerar 
os efeitos na biodiversidade, cuja 
relação de causa e efeito é ainda 
mais complexa.

O estágio como aliado crucial 
ao ESG

Nesse cenário e buscando me-
lhores práticas organizacionais, 
o estágio tem se mostrado um 
grande aliado. Isso porque é uma 
maneira expressiva de investir no 

âmbito social, tendo em vista o 
incentivo à qualificação constan-
te e também à economia, quando 
se entrega poder de compra para 
quem chega no mercado por ago-
ra. 

Segundo estatística exposta 
pela Abres, atualmente temos 17,2 
milhões de possíveis estagiários, 
quando somamos os níveis médio, 
técnico e superior. Entretanto, 
desse número, cerca de 5% con-
segue de fato uma oportunidade 
como essa. São jovens por todo o 
Brasil em busca de uma primeira 
experiência na dimensão corpora-
tiva e existem inúmeras vantagens 
de escolhê-los. Confira: 

1. Flexibilidade para se adaptar
O ato educativo, como descre-

ve a Lei nº 11.788/2008 - também 
conhecida como Lei de Estágio - é 
a primeira vivência de ocupação 
remunerada de muitos estudan-
tes. Em geral, isso costuma ser 
bem positivo, pois já demonstra 

como o trabalho é o melhor cami-
nho de inserção na vida adulta.

Além disso, a entrada sem 
manias, adquiridas em outras 
oportunidades, é uma excelente 
opção para ensinar novas ativida-
des, pois promove uma adaptação 
mais rápida à cultura e costumes 
da instituição. Sendo assim, o ges-
tor consegue formar uma equipe a 
partir de valores e objetivos vincu-
lados à filosofia corporativa. 

2. Proatividade e motivação
Outra característica muito ob-

servada nos estagiários é a von-
tade de “fazer acontecer”, sendo 
extremamente motivados e, por 
isso, colaborando com afinco para 
o alcance de metas. Diante disso, 
torna-se mais fácil conduzi-los 
nas operações internas e, como 
consequência, eles são capazes 
de produzir mais e melhor. Afinal, 
há o desejo de colocar em prática 
todo o conhecimento adquirido 
em sala de aula. Portanto, são al-

tamente engajados e dispostos a 
irem ao encontro dos melhores 
resultados. 

Esse desejo de aprender e con-
tribuir com a evolução do negócio 
pode impulsionar o ambiente em-
presarial, tendo em vista o anseio 
de ser efetivado ao fim do contra-
to. Diga-se de passagem, o TCE 
(Termo de Compromisso de Está-
gio) não permite ultrapassar dois 
anos de atuação na mesma compa-
nhia, justamente para permitir ao 
aluno se tornar membro fixo. 

3. Oportunidade de capacitar 
futuros profissionais

Ao contar com esses discentes, 
a marca passa a ter um time de 
alto desempenho, trazendo novos 
pontos de vista e, consequente-
mente, mais pluralidade e inova-
ção. Eles têm potencial acadêmico 
para assimilar, desenvolver e ali-
cerçar o know-how da organiza-
ção, sem bloqueios. Além disso, é 
uma chance única de moldar um 

futuro profissional enquanto co-
lhe bons frutos de quem está em 
constante aprendizado. 

4. Mais vitalidade e energia 
para a equipe

Essa iniciativa incide justamen-
te na motivação do time, pois o 
novo nome pode enriquecer o co-
nhecimento de quem já está no es-
critório. Assim, o equilíbrio entre 
as experiências propicia uma troca 
de ideias mais rica e detalhada, co-
laborando para o alto rendimento 
de todos. A partir disso, é possível 
notar uma renovação criativa, além 
de inspirar quem chega agora, per-
mitindo o contato com especialistas 
cheios de insights empresariais. 

Por fim, sempre digo: abra as 
portas do seu negócio para quem 
está cheio de energia para colocar 
os conhecimentos em prática. As-
sim, além de melhorar a reputação 
da corporação, também estará inci-
dindo nas causas ESG. Nessa cami-
nhada, conte com a Abres! 

Ao longo dos últimos anos, o setor finan-
ceiro brasileiro vem passando por grandes 
mudanças que trazem diversas oportunida-
des para empreendedores. Depois de uma 
forte onda de consolidação nos anos seguin-
tes ao Plano Real (1994-2007), o setor se en-
contrava extremamente concentrado e com 
um dos maiores spreads do mundo. Visando 
estimular a competição, o Banco Central ini-
ciou uma agenda de inovação transformacio-
nal para toda a indústria.

Entre as mudanças de maior impacto, em 
2013, o BACEN criou a figura da IP (Institui-
ção de Pagamento), permitindo o surgimen-
to de centenas de contas e carteiras digitais 
de forma segura, dado que o dinheiro dos 
clientes só poderia ser aplicado em Títulos 
Públicos. Cinco anos depois, vieram as SCDs 
(Sociedade Direta de Crédito) e SEPs (Socie-
dade de Crédito entre Pessoas) para regular 
fintechs que fazem empréstimos com recur-
sos próprios ou diretamente entre pessoas, 
respectivamente.

E não parou por aí. Depois da criação 
destas novas figuras do Sistema Financeiro, 
vieram novos ‘rails’ de pagamentos e dados. 
Em outubro de 2020, foi lançado o PIX, que 
ganhou tração impressionante, substituindo 
rapidamente a TED e dividindo cada vez 
mais o espaço com os pagamentos em di-
nheiro, cartões e boletos. Também em 2020, 
foram definidas as regras iniciais do Open 
Banking no Brasil, que começou a ser imple-
mentado no ano seguinte.

Em paralelo à agenda regulatória, na 
parte da tecnologia, novas soluções permi-
tiram a reconstrução dos sistemas de um 
jeito totalmente diferente. A infraestrutura 
na nuvem e o avanço dos microsserviços 
permitiram a ‘quebra’ de sistemas monolíti-
cos em conjuntos menores, que podem ser 
construídos com muito mais independência 
e velocidade. E ainda, as APIs (Application 
Programming Interface) tornaram possíveis 
integrações entre diferentes sistemas de for-
ma rápida e padronizada.
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Comissão debate situação dos tradutores Comissão debate situação dos tradutores 
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Serviços de cartórios ficariam mais carosServiços de cartórios ficariam mais caros

O senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG) estará em Montes Cla-
ros, nesta sexta-feira (30). Viana 
visitará a Santa Casa e o Hospital 
Dilson Godinho, dois complexos 
de saúde que estão recebendo 
recursos de emendas parlamen-
tares do senador. 

Para a Santa Casa, foram en-
viados, neste primeiro semestre 
de 2023, R$ 3,5 milhões. Já o 
hospital Dilson Godinho rece-
beu, também neste ano, R$ 1,6 
milhão. “Montes Claros conta 
com hospitais de referência em 
diversas especialidades que aten-

dem toda a população do Norte 
de Minas. Por isso, é importante 
trabalharmos para que, cada vez 
mais, tenhamos hospitais com 
equipamentos modernos e mais 
estruturados para o atendimento 
de todos”, disse Viana. 

Somente para área de saúde 
do município, o senador já des-
tinou, em parceria com o depu-
tado federal Samuel Viana (PL-
-MG), nestes quatro anos e meio 
de mandato, mais de R$ 10.5 mi-
lhões. Sendo R$ 4 milhões para 
Santa Casa e R$ 6 milhões para 
o Dilson Godinho, hospital refe-

rência no tratamento de câncer 
no Norte de Minas.

“Feliz em cumprir um com-
promisso que fiz com o povo do 
Norte de Minas de sempre estar 
presente e trabalhando para o 
desenvolvimento da região”, fina-
lizou o senador.

 
EXPOMONTES

 
O senador Carlos Viana parti-

cipará, na noite de sexta-feira, da 
abertura oficial da Expomontes 
2023, uma das maiores exposi-
ções agropecuárias do Brasil.

A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG) apro-
vou, nesta quinta-feira (29), parecer 
pela legalidade do Projeto de Lei 
(PL) 4.000/22, que modifica a legis-
lação sobre serviços cartoriais.

Para tanto, ele altera a Lei 
15.424, de 2004, a qual trata da fi-
xação, contagem, cobrança e paga-
mento de emolumentos relativos 
aos atos praticados pelos serviços 
notariais e de registro. Além disso, 
a lei dispõe sobre o recolhimento 
da Taxa de Fiscalização Judiciária e 
a compensação dos atos sujeitos à 
gratuidade estabelecida em lei fe-
deral.

De autoria do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG), o projeto 
de lei teve como relator o deputado 
Arnaldo Siva (União), que preside a 
CCJ. Ele opinou pela constituciona-
lidade da matéria na forma de um 
novo texto que apresentou (substi-

tutivo nº 1).
Segundo seu parecer, o novo 

texto aprimora o projeto, promo-
vendo alterações pontuais na Lei 
15.424, de 2004, e nas tabelas da 
referida lei.

Em reunião anterior, o deputado 
distribuiu cópias do parecer para 
conhecimento prévio dos demais 
parlamentares da comissão. Com 
o aval da CCJ nesta quinta (29), a 
matéria segue para análise da Co-
missão de Fiscalização Financeira e 
Orçamentária, em 1º turno.

O projeto original traz mudan-
ças na Lei 15.424 para adequá-la ao 
previsto na Lei de Registros Públicos. 
Segundo ofício encaminhado pelo 
TJMG, essa última lei prevê atos que 
serão considerados como “ato único” 
para efeitos de cobrança após o re-
gistro do parcelamento do solo e da 
incorporação imobiliária, fazendo-se 
necessária a modificação da legislação 
estadual que reproduz a matéria.

EMENDAS REJEITADAS

Durante a discussão do projeto, os 
deputados Lucas Lasmar (Rede), Dou-
tor Jean Freire (PT) e Bella Gonçalves 
(Psol) apresentaram diversas propos-
tas de emendas. Todas foram rejeita-
das pelo relator e, posteriormente, 
pela maior parte dos deputados da 
CCJ.

O deputado Cristiano Silveira 
(PT) apresentou requerimento 
para que o projeto fosse baixado 
em diligência, a fim de que o TJMG 
pudesse se manifestar em relação 
às diversas mudanças feitas na ma-
téria durante a tramitação. O pedi-
do foi rejeitado.

O deputado Arnaldo Silva ar-
gumentou que o projeto está na 
ALMG há mais de três meses. “To-
das as alterações realizadas foram 
em sintonia com o TJMG. Essas 
emendas que chegaram hoje é que 
não estão em acordo”, disse.

O texto original também destaca 
que o anexo da referida legislação 
passa a vigorar como anexo da lei que 
se pretende aprovar e insere modifi-
cações no dispositivo.

Dessa forma, o anexo passaria 
a contar com sete tabelas com ser-
viços de cartórios. Antes eram oito. 
Diversos valores dos serviços foram 
aumentados.

Por exemplo, no caso da primei-
ra tabela, que traz atos do tabelião 
de notas, a aprovação de testamento 
cerrado, que hoje tem um custo final 

para o usuário de R$ 368,22, passa-
ria, com o texto original, a custar R$ 
540,24.

Já a ata notarial, além da diligên-
cia, se for o caso, e dos arquivamen-
tos, com até duas folhas, passa a sair 
por R$ 179,96. E a folha acrescida 
custa R$ 9,23. Atualmente, a primeira 
custa R$ 122,66 e folha acrescida, R$ 
6,29.

O projeto original também prevê 
que o TJMG poderá editar atos com-
plementares para o cumprimento da 
lei e que ela entra em vigor na data de 

sua publicação, produzindo efeitos 
a partir do primeiro dia do exercício 
financeiro subsequente, após decorri-
dos 90 dias da publicação.

SUBSTITUTIVO Nº 1

Entre algumas das mudanças pro-
postas pelo novo texto apresentado 
pelo relator está a inclusão de pará-
grafos no artigo 2º da Lei 15.424, o 
qual trata de emolumentos.

Dessa forma, passa a prever, por 
exemplo, que o interino designado 

para responder pelo serviço notarial 
e de registro terá a retirada limitada a 
90,25% do subsídio dos ministros do 
Supremo Tribunal Federal, devendo 
o excedente ao teto remuneratório 
ser recolhido ao Fundo Especial do 
Poder Judiciário.

E também que órgão competente 
do Tribunal de Justiça possa limitar 
a remuneração dos interinos e de 
seus substitutos de acordo com a 
arrecadação da serventia.

Outras modificações se inserem 
em algumas das tabelas do anexo 

que são mantidas em oito. Elas 
dizem respeito a atos do tabelião 
de notas, do oficial do registro de 
distribuição, do tabelião de protes-
tos de títulos, do oficial do registro 
de imóveis, do registro de títulos e 
documentos, do registro civil das 
pessoas jurídicas, do registrador 
civil das pessoas naturais e juiz de 
paz e a atos comuns a registradores 
e notários.

Em todas elas, constam os emo-
lumentos, a Taxa de Fiscalização Ju-
diciária e o valor a ser pago pelo usu-

ário para cada tipo de ato descrito.
No caso dos exemplos citados 

acima, com o novo texto que teve 
aval da CCJ, a aprovação de testa-
mento cerrado passaria a custar ao 
cidadão R$ 570,43, ou seja, R$ 30,19 
a mais do que o proposto no texto 
original.

Já a ata notarial de até duas folhas 
passaria a sair por R$ 190,02, isto é, 
R$ 10,06 a mais do que o proposto 
pelo TJMG e o valor por folha acres-
cida é de R$ 9,75, R$ 0,52 a mais. 
(Portal ALMG)

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos das Pessoas com Deficiência 
da Câmara dos Deputados debate 
na terça-feira (4/7) a situação dos 
tradutores intérpretes de Libras em 
instituições federais.

Para a deputada Erika Kokay 
(PT-DF), a situação desses profissio-
nais é preocupante. “Os decretos 

9.262/18 e 10.185/19 têm impac-
tado negativamente a categoria, 
trazendo consequências que com-
prometem a qualidade do trabalho 
prestado e a valorização desses 
profissionais”. Esses decretos extin-
guiram cargos efetivos na adminis-
tração pública federal e vedaram a 
abertura de concurso público em 

determinadas áreas, entre elas in-
térpretes de libras.

A parlamentar explica que, de 
acordo com informações disponí-
veis no portal de transparência do 
governo federal, mais de mil tra-
dutores intérpretes de Língua de 
Sinais ocupam cargos públicos para 
atender a uma demanda de mais de 

5.978 alunos surdos, surdocegos e 
com deficiência auditiva, além de 
fornecer suporte aos técnicos e pro-
fessores surdos das redes de ensino 
básico e superior da educação.

“É essencial discutir a revogação 
desses decretos e a necessidade de 
uma reestruturação da carreira, de 
forma a garantir condições adequa-

das para o exercício dessa função e 
promover um ambiente de trabalho 
digno e valorizado”.

Foram convidados:

- o presidente Federação Nacio-
nal de Educação e Integração dos 
Surdos (Feneis), Antonio Campos;

- o representante da Federação 
Brasileira dos Profissionais Traduto-
res e Intérpretes e Guias-Intérpre-
tes de Língua de Sinais (Febrapils), 
Lenildo Souza; e

- representante da Associação 
de Servidores do Instituto Nacional 
de Educação de Surdos (Assines). 
(Agência Câmara)

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou a Lei Comple-
mentar 198, de 2023, que evita a 
queda brusca nos repasses do Fun-
do de Participação dos Municípios 
(FPM) para as cidades que tiverem 
redução populacional. A norma foi 
publicada na quarta-feira (28) em 
edição extra do Diário Oficial da 
União.

O texto é resultado do pro-
jeto de lei complementar (PLP) 
139/2022, aprovado neste mês pelo 
Senado. A iniciativa foi sugerida 
pelo então deputado federal e hoje 
senador Efraim Filho (União-PB). O 
relator da proposta foi o senador 
Rogério Marinho (PL-RN).

A norma prevê uma transição de 
dez anos para que os municípios se 
enquadrem em índices de distribui-
ção de recursos do FPM, de acordo 
com critérios de população e renda. 
O objetivo é atenuar gradativamente 
o risco fiscal para cerca de 800 mu-
nicípios brasileiros que, segundo 
dados do Censo 2022, sofreram re-
dução populacional nos últimos dez 
anos.

A Lei Complementar 198, de 
2023, trata da parcela conhecida 
como FPM-Interior, que correspon-
de a 86,4% do total do fundo. O res-
tante do dinheiro vai para as capitais 
(10% do total) e para uma “reserva” 
destinada a cidades interioranas com 

mais de 142.633 habitantes (3,6% do 
total).

O cálculo para a fixação dos coe-
ficientes individuais de participação 
dos municípios é feito com base 
em duas variáveis: a população 
de cada cidade e a renda per ca-
pita de cada estado. Ambas são 
calculadas e divulgadas pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). Com menos 
população, os municípios pode-
riam sofrer redução no repasse de 
recursos federais.

Aos municípios com popula-
ção entre 10.189 e 13.584 se atri-
bui o coeficiente 0,8. Àqueles com 
população entre 13.585 e 16.980, 

o coeficiente 1. Os coeficientes 
aumentam 0,2 ponto a cada faixa 
até atingir o valor 4, atribuído às 
cidades com 156.217 ou mais ha-
bitantes.

A distribuição do FPM-Interior 
é proporcional ao coeficiente: 
municípios com coeficientes 1,8, 
por exemplo, recebem 80% a mais 
do que aqueles com coeficiente 1. 
As cotas-partes dos municípios 
situados em estados diferentes 
podem diferir mesmo que os co-
eficientes sejam idênticos, a de-
pender da quantidade de municí-
pios criados desde 1990 — quanto 
maior o número de entes criados, 
menor é a cota-parte.

TRANSIÇÃO - Os resultados pre-
liminares do Censo de 2022 suge-
rem que os coeficientes de várias 
prefeituras podem cair em 2023. 
Segundo a Confederação Nacional 
dos Municípios (CNM), a queda 
pode atingir 601 cidades. Outras 
178, cujos coeficientes foram con-
gelados pela Lei Complementar 
165, de 2019, deixam de contar 
com essa proteção com o fim do 
recenseamento.

A Lei Complementar 198, de 
2023, prevê uma regra de transição 
para que os recursos do FPM não 
sejam reduzidos de imediato. A par-
tir de 2024, os municípios recebe-
dores do FPM-Interior, que teriam 

redução automática dos recursos, 
passam a contar com uma redução 
gradativa de 10% ao ano ao longo 
de dez exercícios. Só após esse pe-
ríodo é que os novos índices come-
çam a valer integralmente em fun-
ção da diminuição da população.

A transição gradual já foi aplica-
da outras três vezes, em 1997, 2001 
e 2019. Em caso de novo um censo 
populacional, a regra de transição é 
suspensa, e os recursos passam a ser 
distribuídos de acordo com os novos 
quantitativos populacionais. O FPM 
é formado por recursos oriundos do 
Imposto de Renda (IR) e do Impos-
to sobre Produtos Industrializados 
(IPI). (Agência Senado)
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O relator, deputado Arnaldo Silva, apresentou mudanças ao projeto, por meio de um substitutivo
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Governo anuncia melhorias em mais de Governo anuncia melhorias em mais de 
100 quilômetros da rodovia MGC-122100 quilômetros da rodovia MGC-122

Prefeitura de Pirapora promove ação de Prefeitura de Pirapora promove ação de 
saúde bucal em âmbito escolarsaúde bucal em âmbito escolar
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    NORTE DE MINAS

Provias busca reverter situação em que se encontram muitas rodovias mineiras, por falta 
de ação de governos anteriores

Já estão garantidos e reservados 
os recursos para atendimento a 
uma demanda histórica da popu-
lação do Norte de Minas, na região 
de Janaúba. O Governo de Minas, 
por meio do Departamento de Es-
tradas de Rodagem de Minas Ge-
rais (DER-MG), acaba de anunciar 
oficialmente a recuperação de 106 
quilômetros da rodovia MGC-122, 
que liga o município ao entronca-
mento com a BR-251.

O projeto, conforme o DER-MG, 
está na fase final, com previsão de 
início de obras ainda neste ano. O 
empreendimento faz parte do Pro-
vias, o maior pacote de obras rodo-
viárias da última década em Minas 
Gerais. O investimento inicial pre-
visto é de R$ 68,9 milhões. 

O governador Romeu Zema co-

memorou o anúncio de mais uma 
rodovia que será recuperada, pro-
porcionando segurança para quem 
trafega na região, desenvolvimento 
e geração de emprego. “Estamos 
tornando Minas um estado cada vez 
mais competitivo, oferecendo uma 
melhor infraestrutura logística”, 
ressaltou.

Além de receber demandas de 
melhorias da malha de lideranças 
locais, o governador lembrou que 
transitou algumas vezes pela rodo-
via e teve a oportunidade de ver a 
precariedade e a urgência das inter-
venções.

“É muito importante que os re-
presentantes da região sempre tra-
gam as demandas. Juntos, podemos 
traçar as prioridades, porque temos 
que fazer aquilo que é melhor para 

o mineiro”, afirmou.

SOBRE O PROGRAMA

Lançado em abril de 2022, o 
Provias tem como objetivo reverter 
a situação precária em que se en-
contram muitas rodovias mineiras, 
devido ao baixo investimento rea-
lizado por governos anteriores na 
manutenção das estradas.

O programa do Governo de 
Minas prevê valor total de R$ 4 bi 
em investimentos, com R$ 2,5 bi 
já viabilizados para execução das 
obras. São mais de 120 interven-
ções em rodovias de Norte a Sul do 
estado, com 32 obras concluídas e 
709 quilômetros já recuperados e 
entregues para os mineiros. (Agên-
cia Minas)

A escola é um espaço de for-
mação intelectual do aluno. Além 
do ensino curricular, crianças, jo-
vens e adultos aprendem noções 
de cidadania, conhecimento e 
educação que são levados para o 
resto da vida.

Reconhecendo a importância 
da saúde bucal na vida das crian-
ças, profissionais da Secretaria de 
Saúde têm promovido reuniões 
com os pais de alunos em esco-
las e creches. Essas reuniões pos-
suem como tema “A importância 
da higienização das mãos e práti-
ca da escovação bucal como parte 
da higienização corporal”.

A iniciativa, liderada por pro-
fissionais de odontologia e pela 
referência técnica Soraya Alves 
Cardoso (cirurgiã Dentista), bus-
ca informar e engajar os pais na 
promoção da saúde bucal de seus 
filhos, ou seja; conscientizar os 
pais sobre a importância dos cui-
dados com a saúde bucal desde a 
infância, destacando os impactos 
positivos que uma boa higiene 
oral pode ter na qualidade de vida 
das crianças.

A diretora da Escola Muni-
cipal Geny Hatem, Zilda Torres 
informou que o evento realizado 
na escola, no dia 28, “foi um mo-
mento fantástico de orientação 
dos profissionais de Saúde Bucal, 
como também do CRAS do bairro 
São Geraldo, que beneficiou os 
alunos e toda a comunidade esco-
lar”, disse.

Durante as reuniões, são abor-
dados diversos tópicos, como: 
a classificação de risco odonto-
lógico (sistema utilizado para 
avaliar e categorizar os pacientes 
de acordo com o risco de desen-

volverem problemas de saúde 
bucal), aplicação de flúor gel, a 
importância da escovação regular, 
o uso correto do fio dental e a 
prevenção de cáries.

Os profissionais destacam que 
a saúde bucal é fundamental para 
o bem-estar das crianças, pois 
afeta não apenas a saúde oral, 
mas também a fala, a mastigação 
adequada e a autoestima. Além 
disso, ressaltam que há uma rela-
ção direta entre a saúde bucal e 
a saúde geral, uma vez que pro-
blemas dentários não tratados, 
podem levar a complicações em 
outras partes do corpo. Durante 
as reuniões, os profissionais com-
partilham dicas práticas sobre 
como estabelecer uma rotina de 
higiene bucal adequada em casa, 
incluindo a escolha correta da es-
cova de dentes, a técnica de esco-
vação adequada e a importância 
de acompanhamento e supervisão 
dos pais durante o processo.

Os profissionais da Saúde Bu-
cal acreditam que essas reuniões 
são uma oportunidade valiosa 
para conscientizar os pais sobre 
a importância da saúde bucal e 
fortalecer parcerias entre a comu-
nidade escolar e os serviços de 
saúde.

A iniciativa tem recebido uma 
resposta positiva por parte dos 
pais, que expressam gratidão pela 
oportunidade de aprender e com-
partilhar conhecimentos sobre a 
saúde bucal. Os profissionais da 
Saúde Bucal esperam que essas 
reuniões se tornem um evento 
regular nas escolas, contribuindo 
para a formação de hábitos sau-
dáveis desde a infância. (Ascom 
PMP)

Demanda antiga dos moradores da região de Janaúba, obra sairá do papel com investimento 
inicial previsto de R$ 68,9 milhões
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Municípios têm até 5/7 
para garantir máquinas, 
equipamentos e infraestrutura

IEF levanta instituições que 
prestam apoio emergencial a 
animais silvestres

Companhia Energética destina cerca 
de R$ 7,5 mi para projetos esportivos 
em MG

UFJF É ELEITA 18ª MELHOR UNIVERSIDADE

A Universidade Federal de Juiz de Fora alcançou, pela segunda vez, o QS 
World University Rankings, figurando como a 18ª melhor universidade do Bra-
sil, entre as 35 colocadas do país. A Universidade de São Paulo foi classificada 
em primeiro lugar no Brasil e ficou na 85ª colocação mundial. Entre as uni-
versidades mineiras, a UFJF se destaca como segunda colocada, atrás apenas 
da Universidade Federal de Minas Gerais, eleita a melhor instituição de ensino 
superior de Minas. A Universidade Federal de Viçosa, a Pontifícia Universidade 
Católica de Minas Gerais e a Universidade. Federal de Uberlândia também apa-
recem no ranking do estado como terceira, quarta e quinta colocadas, respecti-
vamente. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/28-06-2023/ufjf-e-eleita-18a-
-melhor-universidade-do-pais-em-ranking-internacional.html

VACINAÇÃO EM DIVINÓPOLIS ABAIXO DA MÉDIA

A vacinação contra a gripe em Divinópolis segue a todo vapor. Dados da 
Secretaria Municipal de Saúde mostram que muitas pessoas já foram imuniza-
das. No entanto, a  cobertura está longe do ideal. A imunização em crianças, 
por exemplo, está abaixo da média estadual e nacional. 64.476 doses foram 
aplicadas para a população em geral, que não possui comorbidades ou não 
tem preferência na vacinação. O número corresponde a 50,62% da cobertura 
em Divinópolis. Em Minas, a cobertura é de 57,69%. No Brasil, 50,78%. ( Jornal 
Agora – Divinópolis)

https://agora.com.vc/noticia/vacinacao-contra-gripe-em-criancas-esta-abaixo-
-da-media/

FEIRA DA PAZ ARRECADA ALIMENTOS

A segurança durante a realização da Feira da Paz foi debatida em reunião 
na sede da 55 Cia da PM, com a presença do vice-prefeito Leonardo Ciacci, 
da Secretaria de Turismo e Comércio Rosana Carvalho e representantes Polí-
cia Militar, Polícia Cívil, Corpo de Bombeiro Militar, Guarda Civil Municipal, e 
Departamento Municipal de Trânsito. A festa, que volta a acontecer depois de 
17 anos, está marcada para os dias 04, 05 e 06 de agosto, no Parque de Expo-
sições de Varginha. A entrada será gratuita, mediante a entrega de um quilo de 
alimento não perecível que deverá ser trocado com antecedência. (Gazeta de 
Varginha - Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/ingressos-para-a-feira-da-paz-
-em-varginha-poder%C3%A3o-ser-trocados-por-1kg-de-alimento-em-julho

UBERABA PREMIADA POR PROJETOS INOVADORES

A 10ª edição do Prêmio Cidades Inteligentes levará a experiência de Uberaba 
com o mapeamento do saneamento por meio de Inteligência Artificial, implan-
tada pela Companhia Operacional de Desenvolvimento, Saneamento e Ações 
Urbanas (Codau), para a edição internacional do prêmio Cidades Inteligentes 
em Nova Iorque (EUA). Já a premiação nacional, além da autarquia, incluiu 
também a criação do IPTU Verde, uma parceria das Secretarias de Fazenda e 
de Meio Ambiente. A prefeita de Uberaba, Elisa Araújo, participou da solenida-
de, que contou com uma comitiva uberabense de secretários da Administração 
direta, presidentes de autarquias e servidores municipais. ( Jornal de Uberaba 
- Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/56878/uberaba-e-premiada-
-por-projetos-inovadores-em-cidades-inteligentes

 DOENÇA CELÍACA É DEBATIDA EM SABARÁ

Nesta sexta-feira, 30, às 14h30, acontecerá no Teatro Municipal de Sabará, 
uma palestra sobre Doença Celíaca, com o tema “Já passou da hora de levar a 
sério a doença celíaca: a importância do diagnóstico precoce”. O encontro é pro-
movido pela Associação dos Celíacos do Brasil - Seção Minas Gerais (Acelbra-MG) 
e conta com o apoio da Prefeitura de Sabará, por meio da Secretaria Municipal de 
Saúde. O evento é voltado para celíacos, familiares, representantes da Prefeitu-
ra, agentes de saúde, escolas, creches, faculdades, representantes dos setores de 
supermercados, farmácias, comércio e rede hoteleira. (Folha de Sabará - Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/25289/prefeitura-e-acelbra-mg-realizam-
-palestra-gratuita-sobre-doenca-celiaca-em-sabara

ALUNOS AJUDAM HORTA NA ESCOLA

Os alunos da Escola Estadual Padre Almir Neves de Medeiros, sob a orien-
tação e apoio da direção, funcionários, professores e voluntários, contribuem 
regularmente no plantio e cultivo de hortas comunitárias em áreas internas da 
instituição escolar. A escola conta atualmente com de 322 estudantes, nos turnos 
matutino e vespertino, tendo como diretora a professora Aquilea Carvalho. As 
verduras produzidas são utilizadas no preparo de sopas e alimentos para reforço 
da merenda e consumo dos alunos, que também levam várias hortaliças para as 
suas famílias. Todas as turmas de estudantes contribuem de alguma forma com a 
manutenção da horta comunitária. (Folha Patense)

https://folhapatense.com.br/educacao-e-cultura/alunos-ajudam-e-participam-
-do-plantio-e-cultivo-de-hortalicas-em-area-da-escola-padre-almir-em-patos-de-
-minas/

FIM DAS CHARRETES EM SÃO LOURENÇO

A lei que coloca fim às charretes para atividades turísticas em São Lourenço 
(MG) foi sancionada pelo prefeito Walter Lessa (PTB). Conforme a lei, os 35 pro-
prietários de charretes na cidade têm até 180 dias para encerrar as atividades. Os 
trabalhadores do setor receberão um auxílio social de R$ 30 mil, pago em três 
parcelas pela prefeitura. Eles ainda vão receber cesta básica mensal durante um 
ano. Ainda de acordo com a prefeitura, a administração municipal trabalhará em 
conjunto com os trabalhadores para facilitar a transição para outras atividades 
e oportunidades de trabalho, garantindo apoio adequado durante o momento 
de encerramento das atividades com charretes. (Diário Regional - Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2023/06/29/lei-que-coloca-fim-as-charre-
tes-para-atividades-turisticas-e-sanctioned-em-sao-lourenco-mg/

UFJF está no QS World University Rankings; é a segunda mineira a 
constar no levantamento 

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

A Associação dos Municípios do 
Médio São Francisco confirmou, 
com o Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional (MIDR), 
que os municípios têm até o dia 5 
de julho de 2023, para enviarem 
suas propostas para concorrer aos 
dois programas disponíveis na pla-

taforma gov.br do MIDR.
Conforme o Manual de Ações 

do MIDR, as cidades contempladas 
terão a aquisição de máquinas e 
equipamentos de apoio à produ-
ção; desenvolvimento e implanta-
ção de tecnologias sustentáveis e 
inovadoras e também para obras de 

pavimentação de estradas vicinais 
destinadas à integração com rodo-
vias estaduais e municipais; obras 
de pavimentação de rodovias esta-
duais e municipais destinadas ao es-
coamento produtivo; implantação 
de infraestrutura produtiva e obras 
complementares.

O Instituto Estadual de Florestas 
(IEF) está realizando um levanta-
mento de instituições que prestam 
ou tenham potencial e interesse 
em oferecer apoio à gestão da fau-
na silvestre em Minas Gerais, como 
clínicas, organizações não-gover-
namentais (ONGs), universidades, 
entre outras. A partir das respostas 
obtidas junto às instituições, o IEF 
irá compor um diagnóstico preli-
minar que embase a proposição de 
políticas públicas mais efetivas para 
a gestão da fauna silvestre no Esta-
do. Se a sua instituição já presta, tem 
potencial ou interesse na prestação 
de serviços emergenciais a animais 
silvestres, o IEF conta com sua par-
ticipação no preenchimento do for-
mulário.

O Instituto Estadual de Florestas 
é responsável pela gestão da fauna 
silvestre em Minas Gerais. Entre as 
atividades do órgão estão o rece-
bimento, triagem, tratamento, re-
abilitação e destinação de animais 

silvestres resgatados, apreendidos 
ou entregues voluntariamente pela 
população. Para realizar essas ações, 
o IEF conta com os Centros de Tria-
gem de Animais Silvestres (Cetas) e 
os Centros de Triagem e Reabilitação 
de Animais Silvestres (Cetras), loca-
lizados em Montes Claros e outras 
quatro cidades do Estado.

Em alguns municípios, outras 
instituições oferecem suporte ao 
Instituto para determinadas ativi-
dades, como o recebimento e tra-
tamento emergencial de animais 
feridos e filhotes que não podem ser 
transportados imediatamente para 
os Cetras ou Cetas mais próximos.

Para a diretora de Proteção à Fau-
na do IEF, Adriana Spagnol, “consi-
derando a extensão do território mi-
neiro, o Estado precisa conhecer as 
instituições que hoje estão atuando 
ou que podem atuar no tratamento 
emergencial de animais silvestres”.

O gerente de Conservação e 
Restauração de Fauna Silvestre Ter-

Com o objetivo de fortalecer e 
ampliar as diferentes ações voltadas 
para a prática do esporte em Minas 
Gerais, a Cemig destinou, nos cinco 
primeiros meses de 2023, cerca de R$ 
7,5 milhões para projetos sociais que 
trabalham diversas modalidades es-
portivas com crianças e adolescentes. 
Se somados aos números dos últimos 
quatro anos, os recursos destinados 
pela empresa às práticas esportivas 
em Minas Gerais chegam a quase 
R$25 milhões, beneficiando quase 16 
mil jovens nas várias regiões mineiras.

O gerente de Sustentabilidade 
da Cemig, Adiéliton Galvão Freitas, 
ressalta o trabalho social executado 
pela empresa e destaca o compromis-
so da Companhia na promoção de 
uma educação esportiva que permite 
oportunidades de aprendizagem aos 
participantes.

“Anualmente, a Cemig lança edital 
de chamada pública para selecionar 
projetos que promovam a prática de 
esportes e que ofereçam benefícios 
sociais e de cidadania, especialmente 

para crianças e adolescentes. Sabendo 
da importância do esporte como uma 
ferramenta essencial para o desen-
volvimento social, a Cemig acredita 
e apoia essa prática como incentivo 
ao bem-estar das comunidades onde 
atua”, afirmou.

Adiéliton lembra que o edital des-
te ano ainda está vigente e recebe ins-
crições até meados de julho. “A Cemig 
é uma das maiores patrocinadoras do 
esporte em Minas Gerais e queremos 
ampliar ainda mais essa ação, com 
o incentivo a diversas modalidades 
esportivas realizadas nas diferentes 
regiões do estado”, comentou.

ATUAÇÃO EM MINAS GERAIS

Para projetos sociais realizados 
nas regiões Norte de Minas e Jequiti-
nhonha/Mucuri, já foram destinados, 
entre 2019 e 2023, mais de R$1,5 mi-
lhão para o desenvolvimento das ini-
ciativas esportivas, impactando positi-
vamente a vida de quase mil crianças 
e adolescentes.

A Associação Sementes do Vale é 
uma das instituições que contam com 
o apoio da Cemig para a realização do 
seu projeto social. Em Ninheira, a ini-
ciativa oferta aulas gratuitas de futsal e 
Muay Thai para mais de 100 crianças 
e adolescentes. De acordo com o pre-
sidente da Associação, Thiago Otero, 
o patrocínio da Cemig é fundamental 
para execução da proposta.

“Se eu pudesse resumir o que é 
o apoio da Cemig ao nosso projeto, 
eu diria que é a democratização do 
esporte. Nosso projeto acontece na 
zona rural do município de Ninheira, 
a 30 km da sede da cidade e, através 
do apoio da Cemig, a gente conseguiu 
fazer com que a prática do esporte 
chegasse a todos os meninos e meni-
nas da comunidade rural. Então, por 
meio do incentivo da Cemig ao espor-
te, a gente tem conseguido promover 
o desenvolvimento integral e comu-
nitário dessas crianças, fortalecendo 
as competências socioemocionais, de 
maneira a contribuir para o desenvol-
vimento delas”, afirma.

EDITAL ABERTO

Os projetos aprovados e aptos 
à captação de recursos via Leis Fe-
deral e/ou Estadual de Incentivo ao 
Esporte, que estejam direcionados à 
transformação e ao impacto social 
duradouro para alcance do desen-
volvimento integral de indivíduos 
e comunidades, além daqueles de-
dicados à formação para o exercício 
da cidadania e à prática do lazer, 
podem se inscrever no edital da 
chamada pública da Cemig. Serão 
classificados projetos a serem exe-
cutados em Minas Gerais, local de 
atuação da Companhia.

As inscrições estão abertas até às 
18h do dia 14/07/2023. Vale desta-
car que cada projeto poderá ser ca-
dastrado somente uma vez durante 
toda a vigência do edital. A inscrição 
é gratuita e deve ser feita no link 
disponível dentro do edital. Mais 
detalhes sobre as inscrições podem 
ser obtidos no site www.cemig.
com.br. (Agência Minas)
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G A Ammesf apurou ainda que 
a análise dos convênios será feita 
mediante dotação orçamentária em 
favor do proponente, conforme os 
procedimentos para operacionaliza-
ção dos recursos orçamentários do 
exercício de 2023 a serem publica-
dos em Portaria do MIDR. Deverão 
ser observados os requisitos cons-
tantes nas normativas vigentes para 
a celebração de convênios e contra-
tos de repasse, a serem cumpridos 
pelo convenente.

O presidente da Ammesf, Pedro 
Braga, alerta que é uma grande 
oportunidade para os municípios 
que precisam de recursos para pa-
vimentação, infraestrutura e melho-
rias em estradas e acessos às comu-
nidades rurais. “Nessas propostas 
podem ser cadastrados maquiná-
rios, equipamentos e insumos para 
asfaltamento, tratores agrícolas, 
retroescavadeira, pá carregadeira, 
escavadeira hidráulica moto nivela-
dora, compactadores e caminhões 
e outros veículos de grande porte 
para obras e serviços de engenharia 
e urbanização. Os gestores preci-
sam estar atentos em priorizar essas 
propostas”. Detalhou Pedro Braga. 
(Ascom Ammesf )

Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

restre, Henrique Gomes, ressaltou 
que “identificar as instituições que 
apoiam as ações relativas à fauna 
silvestre em Minas é de grande 
importância para a elaboração de 
estratégias e políticas públicas rela-
tivas à fauna silvestre”.

As informações obtidas por 
meio do preenchimento do for-
mulário não têm como finalidade 

fiscalizar essas atividades, mas sim 
obter um diagnóstico preliminar 
que possa embasar a criação de po-
líticas públicas mais efetivas para a 
gestão da fauna silvestre. No formu-
lário constam informações como o 
tipo de animais atendidos ou que 
poderiam ser atendidos, quantida-
de de atendimentos realizados, es-
trutura da instituição, entre outras.
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Enfermagem do HDG participa de Enfermagem do HDG participa de 
treinamento sobre cuidados com ostomiastreinamento sobre cuidados com ostomias

Saúde bucal: saiba Saúde bucal: saiba 
como combater o como combater o 
mau hálito de forma mau hálito de forma 
efetivaefetiva
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Os cuidados, as informações cor-
retas e a desmistificação com o uso 
da bolsa de ostomia foram temas do 
treinamento ocorrido nessa quinta-
-feira (29/6) em espaço cedido pela 
Companhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf ).

Idealizado pela Comissão de Pele 

do Hospital Dilson Godinho (HDG), 
o treinamento voltado para enfer-
meiros das áreas assistenciais, foi 
ministrado pela enfermeira Kattiany 
Pereira, da empresa Convatec, espe-
cializada na seleção e comercialização 
de produtos para a saúde.

Segundo a enfermeira Carolliny 
Faria, da Comissão de Pele e coor-

denadora do Serviço de Controle de 
Infecção Hospitalar (SCIH), o obje-
tivo do treinamento foi justamente 
aperfeiçoar as técnicas de uso da bol-
sa de ostomia, ao mesmo tempo em 
que em se observam os cuidados no 
manuseio, na manutenção e durabili-
dade das bolsas.

“O treinamento é um importante 

processo de aperfeiçoamento dentro 
da área assistencial. Precisamos sem-
pre relembrar os cuidados, revisar as 
informações, as técnicas corretas para 
que nossas equipes estejam alinhadas 
e preparadas para o momento que 
se fizer necessário colocar em práti-
ca o que se aprendeu nas oficinas de 
treinamento, garantindo assistência 

integral e de qualidade”, destaca a 
coordenadora do SCIH.

A ostomia (ou estomia) é um pro-
cedimento cirúrgico realizado para a 
construção de um trajeto entre um 
órgão e o meio exterior. As ostomias 
de eliminação são as colostomias, ile-
ostomias e urostomia, que são cons-
truídas nos casos de retirada de parte 

(ou todo) dos intestinos grosso e 
delgado, e a bexiga, respectivamente.

Outras orientações envolvem o 
cuidado que o paciente precisa ter 
com o estoma para evitar dermatites 
e ferimentos na pele, e com os produ-
tos que poderão ajudar na manuten-
ção da bolsa e da região ostomizada. 
(Ascom HDG)

O mau hálito, também conhe-
cido como halitose, é tão comum 
que afeta diversas pessoas. Porém, 
além do desconforto social, ele 
pode ser um sinal de problemas 
de saúde bucal. A dentista e pro-
fessora Márcia Durão, aborda as 
causas do mau hálito, os tratamen-
tos para amenizá-lo e as dicas para 
manter um hálito fresco e saudá-
vel.

“O mau hálito pode ser de-
sencadeado por várias razões. A 
causa mais comum é a higiene 
bucal inadequada. Isto é, falta de 
escovação, do uso do fio dental e 

da limpeza da língua. Esses péssi-
mos hábitos permitem o acúmulo 
de resíduos de alimentos e bac-
térias na boca, levando ao odor 
desagradável. Outros fatores que 
contribuem são infecções perio-
dontais, cáries, placas bacterianas 
e doenças na gengiva, assim como 
algumas condições médicas, como 
refluxo gastroesofágico e diabe-
tes”, explica.

Certos alimentos e bebidas, 
como alho, cebola e café, também 
podem deixar a pessoa com mau 
hálito temporariamente. Já o taba-
gismo causa um odor desagradá-

vel persistente devido aos efeitos 
nocivos na saúde bucal.

Felizmente, existem tratamen-
tos e práticas preventivas para 
combatê-lo. “O principal é ter uma 
rotina de higiene bucal adequada. 
Ou seja, escovar os dentes, pelo 
menos, duas vezes ao dia, usar fio 
dental diariamente e limpar a lín-
gua com um limpador específico. 
Além disso, se manter hidratado 
ajuda na redução do mau hálito. 
Também é muito importante ter 
visitas regulares ao dentista para a 
realização de exames odontológi-
cos”, finaliza Márcia.



Montes Claros, sexta-feira, 30.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

Dom José Carlos recebe pálio Dom José Carlos recebe pálio 
arquiepiscopal pelas mãos do Papa arquiepiscopal pelas mãos do Papa 
FranciscoFrancisco

Prefeitura e forças de segurança juntas para garantir a Prefeitura e forças de segurança juntas para garantir a 
paz na Expomontespaz na Expomontes
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OO quarto arcebispo metropoli-
tano de Montes Claros, dom José 
Carlos de Souza Campos, recebeu 
o pálio arquiepiscopal durante uma 
celebração presidida pelo Papa Fran-
cisco, realizada nesta manhã dessa 
quinta-feira (29), em Roma. A Igre-
ja celebra na data a Solenidade dos 
Santos Pedro e Paulo, que é come-
morada no Brasil no dia 2 de julho, e 
foi esta Festa o cenário para a bênção 
e entrega dos pálios, que são vesti-
mentas litúrgicas de lã branca usadas 
pelos arcebispos.

A cerimônia contou com a pre-
sença de 32 arcebispos, incluindo 
dois brasileiros: dom José Carlos 
Souza Campos, Arcebispo Metro-
politano de Montes Claros e dom 
Juarez Sousa da Silva, Arcebispo de 
Teresina (PI). Infelizmente, o arce-
bispo eleito de Olinda e Recife, dom 
Paulo Jackson Nóbrega de Sousa, 
não pôde comparecer, mas receberá 
o pálio posteriormente das mãos do 
núncio apostólico.

Após receber o pálio das mãos 
do Papa Francisco, em Roma, dom 
José Carlos enviou uma mensagem 
para todos da Arquidiocese e Pro-
víncia Eclesiástica de Montes Claros, 
e explicou que quando retornar 
a Arquidiocese, irá marcar a data 
para a imposição do pálio, que será 

em Montes Claros, e pelas mãos de 
dom Giambattista Diquattro, núncio 
apostólico do Brasil. “Com alegria 
eu recebo e o coloco sobre mim, 
no tempo oportuno, através das 
mãos do senhor Núncio Apostóli-
co, como sinal da minha comunhão 
com o Papa Francisco, com a Igreja 
que está no mundo inteiro, também 
em comunhão e em construção de 
unidade na nossa Arquidiocese e na 
nossa província eclesiástica, seguran-
do o pálio nas mãos, expressou dom 
José Carlos.

Ainda em sua mensagem, o arce-
bispo de Montes Claros, ressaltou 
a importância da comunhão como 
toda Igreja: “Seja esse pálio uma 
expressão da minha comunhão com 
todos, com o papa, com a igreja lo-
cal, com a nossa Província Eclesiás-
tica. Deus nos abençoe e nos ajude 
a construir uma comunhão que seja 
testemunho e expressão do nosso 
amor e seguimento a Jesus Cristo!”

Durante sua homilia, o Papa 
Francisco enfatizou a importância de 
os arcebispos seguirem os passos de 
Pedro e Paulo, levando o Evangelho 
para todos os lugares. Ele destacou o 
simbolismo do pálio como um sinal 
de comunhão com a Igreja de Roma 
e incentivou os arcebispos a serem 
apóstolos na proclamação da beleza 

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio das secretarias de Agri-
cultura e Abastecimento, Defesa 
Social, Cultura e Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), participou de uma reu-
nião realizada com as forças de 
segurança da cidade para alinhar 
as ações relacionadas à Exposição 
Agropecuária de Montes Claros 
(Expomontes).

Durante a reunião foram pas-

sadas as diretrizes e orientações 
operacionais para que seja inte-
gralmente preservada a segurança 
das pessoas que participarem do 
evento.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Soter Magno, que parti-
cipou da reunião, disse que a SEM-
MA estará presente no estande da 
Prefeitura e à disposição da popula-
ção, durante os dias da Exposição.

do Evangelho, juntamente com todo 
o Povo de Deus.

A imposição do pálio é um 
momento significativo para os ar-
cebispos, pois representa o forta-
lecimento de sua missão pastoral e 

sua conexão com a Igreja Universal. 
Dom José Carlos de Souza Campos, 
ao receber o pálio em celebração 
com o Papa Francisco, assume esse 
símbolo de comunhão e se com-
promete a ser um discípulo fiel de 

Cristo, levando a mensagem do 
Evangelho aos fiéis de Montes Cla-
ros e região.

A Arquidiocese de Montes Claros 
se alegra com a participação de seu 
Arcebispo Metropolitano nessa sole-

ne celebração e aguarda com expec-
tativa a imposição do pálio, momen-
to em que a comunidade local terá 
a oportunidade de expressar sua fé 
e união com a Igreja Universal. (As-
com Arquidiocese de Montes Claros)

Dom José Carlos com o pálio nas mãos O pálio é uma faixa estreita de tecido, com cerca de cinco centímetros 
de largura, tecida em lã branca
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Detento tenta retornar ao presídio com Detento tenta retornar ao presídio com 
celulares e maconha no estômagocelulares e maconha no estômago

Moradores são Moradores são 
rendidos por rendidos por 
criminosos criminosos 
escondidos em casaescondidos em casa

Quatro são presos por Quatro são presos por 
envolvimento no tráfico de envolvimento no tráfico de 
drogasdrogas

    SAÍDA TEMPORÁRIA 

    ESPINOSA

    PIRAPORA 

Um detento que estava em saída 
temporária do presídio de Bocaiuva 
tentou entrar para a unidade com 
duas placas de mini telefones celu-
lares e buchas de maconha no estô-

mago.
O setor de inteligência do presí-

dio recebeu informações de que o 
homem, de 33 anos, estaria retornan-
do com entorpecentes em seu cor-

po. Uma operação foi montada para 
verificar os fatos.

Quando ele voltou para o recolhi-
mento foi submetido à revista, sendo 
que aparelhos de detecção de metal 

emitiram sinais sonoros durante o 
procedimento.

O preso foi levado para o hospital 
de Bocaiuva, onde um raio-x consta-
tou objetos estranhos em seu estô-

mago.
Por orientação médica, ele foi 

encaminhado para a Santa Casa de 
Montes Claros, onde passou por 
procedimento para a retirada dos 

objetos. As placas dos mini celula-
res foram extraídas e as buchas de 
maconha foram expelidas em suas 
fezes. O detento foi levado para a 
delegacia.

A Polícia Civil procura por dois 
criminosos que assaltaram uma 
casa em Espinosa, na noite dessa 
quarta-feira (28).

Segundo a PM, um casal e o fi-
lho foram rendidos pelos homens 
ao chegarem em casa, durante 
a noite; um deles estava arma-
do.

Ainda de acordo com a po-

lícia, os bandidos entraram no 
local após pularem o muro dos 
fundos e se esconderam no quin-
tal.

Os moradores disseram que um 
deles estava armado e os dois exi-
giram que eles mostrassem onde 
estava o cofre. Na residência, não 
tinha cofre e depois de revirar o 
imóvel, os criminosos roubaram 

celulares, bijuterias, televisão e as 
alianças do casal.

Eles fugiram no carro da família 
e fizeram ameaças para que as ví-
timas só acionassem a PM após 20 
minutos.

Foi feito rastreamento na cidade 
e a PM encontrou o carro abando-
nado às margens da MGC-122. As 
buscas continuam.

Duas mulheres, de 27 e 32 anos, 
e dois homens, de 23 e 30 anos, 
foram presos suspeitos de envolvi-
mento com o tráfico de drogas em 
Pirapora, nessa quarta-feira (28). A 
polícia apreendeu pedras de crack, 
cocaína e maconha.

As prisões ocorreram depois que 
a PM recebeu denúncias de que a 
mulher, de 32 anos, teria se desloca-
do em um ônibus da saúde do Dis-
trito de Cachoeira da Manteiga para 

Pirapora, com o intuito de buscar 
drogas. O distrito pertence ao muni-
cípio de Buritizeiro.

O veículo foi interceptado depois 
que os militares flagraram a suspeita 
recebendo uma bolsa da outra mu-
lher. Durante as buscas, a PM encon-
trou um tablete de maconha dentro 
da mochila.

Em seguida, os policiais fize-
ram buscas na casa da mulher 
[que entregou o entorpecente] e 

foram encontradas mais 32 pedras 
de crack, pedras brutas da mesma 
droga e maconha. Ela e o marido, 
de 23 anos, acabaram sendo pre-
sos.

A PM obteve informações de que 
o casal teria recebido a droga do 
outro homem, de 30 anos, e a casa 
dele foi cercada. Ao perceber a pre-
sença da polícia, o suspeito tentou 
fugir pulando o muro dos fundos, 
mas foi contido. Com ele, foi apre-

endido cocaína e um tablete de ma-
conha.

Os quatro suspeitos foram con-
duzidos à delegacia de Polícia Civil, 
juntamente com o material apreen-
dido. A PM informou que a mulher 
[que recebeu a droga no ônibus] já 
tinha envolvimento em crimes como 
lesão corporal, tráfico de drogas e 
homicídio. Os dois homens também 
já tinham passagens por tráfico de 
drogas.
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Presidente do BC defende meta Presidente do BC defende meta 
contínua de inflaçãocontínua de inflação

BDMG vai destinar R$ 385 mi para a Safra BDMG vai destinar R$ 385 mi para a Safra 
2023/20242023/2024

O presidente do Banco Central 
(BC), Roberto Campo Neto, disse, 
nesta quinta-feira (29), que a ado-
ção de uma meta contínua de infla-
ção é mais eficiente que o modelo 
atual, de meta estabelecida. O alon-
gamento das metas será um dos 
temas discutidos na reunião desta 
quinta-feira do Conselho Monetário 
Nacional (CMN).

“Foi feito um trabalho lá atrás, 
começou em 2017, e esse estudo 
mostra que a meta continua ela é 
mais eficiente”, disse Campos Neto 
na divulgação do Relatório de Infla-
ção do BC. “Esse é um aperfeiçoa-
mento do sistema de metas que a 
gente acha interessante”, acrescen-
tou sobre uma possível mudança.

O modelo de meta contínua é 
defendido pelo ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad. Atualmen-
te, o Banco Central persegue uma 
meta de inflação estabelecida a cada 
ano, com uma margem de tolerân-
cia de 1,5 ponto percentual para 
mais ou para menos. No sistema 
de meta contínua, usado em vários 
países desenvolvidos, o horizonte 
pode ser aberto ou obedecer a um 
prazo maior que um ano, como 18 
ou 24 meses.

“Em alguns momentos na nos-
sa história, o que aconteceu é que 
o governo ficou preocupado com 

estourar a meta no ano específico 
e acabou tomando medidas no fi-
nal do ano que fizesse com aquela 
inflação caísse de forma pontual e 
que gerou uma alocação de recur-
sos que não eram mais eficiente do 
ponto de vista econômico”, expli-
cou Campos Neto, sobre a falta de 
eficiência do atual modelo.

O presidente do BC explicou 
ainda que grande parte dos países 
não usa mais a meta por ano-calen-
dário e que o sistema foi implemen-
tado no Brasil em um momento de 
inflação muito alta, com a necessi-
dade de auferimentos de curto pra-
zo das metas.

Para este ano, a meta de infla-
ção do Brasil está fixada em 3,25% 
e, para 2024 e 2025, em 3%, todas 
com a mesma margem de tolerân-
cia.

Com reuniões mensais, o CMN 
é formado por Campos Neto, por 
Haddad; pela ministra do Planeja-
mento, Simone Tebet. Geralmente, 
as decisões ocorrem por consenso, 
mas, caso haja divergências, são de-
cididas por maioria de voto.

Queda dos juros

O principal instrumento usado 
pelo BC para alcançar a meta de 
inflação definida pelo CMN é a taxa 

Selic, os juros básicos da economia. 
Na última reunião, o Comitê de 
Política Monetária (Copom) deci-
diu pela manutenção da Selic em 
13,75%, o maior nível desde janeiro 
de 2017. Em março do ano passa-
do, o BC iniciou um ciclo de aperto 
monetário, em meio à alta dos pre-
ços de alimentos, de energia e de 
combustíveis.

A decisão tem motivado críticas 
do governo federal pois os efeitos 
do aperto monetário são sentidos 
no encarecimento do crédito e na 
desaceleração da economia.

Segundo Campos Neto, a maio-
ria dos integrantes do Copom, 
formado pelos diretores do BC, vê 
uma “porta aberta” para iniciar o 
corte de juros em agosto, entretan-
to, a decisão dependerá das variá-
veis econômicas do momento.

“Você teve um grupo que enten-
deu que não era bom deixar a porta 
aberta de forma alguma e tinha um 
grupo que entendeu que era bom 
deixar a porta aberta e o que predo-
minou foi a visão de deixar a porta 
aberta, e foi isso que foi explicado, 
é a ata do Copom”, disse, acrescen-
tando que há uma visão “de grande 
maioria” de que o processo, em re-
lação aos próximos passos, tem que 
ser feito com parcimônia.

O pano de fundo, segundo Cam-
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pos Neto, é que o processo de de-
sinflação está em curso. Em maio, o 
Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) ficou em 
0,23%, segundo o Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística (IBGE). 
O resultado é inferior à taxa de 

abril, de 0,61%. Em 12 meses, o in-
dicador acumula 3,94%, abaixo dos 
4,18% acumulados até abril.

Campos Neto citou ainda a me-
lhora em outras variáveis econômi-
cas, como queda nos juros futuros, 
crescimento do Produto Interno 

Bruto (PIB, soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país), me-
lhora na confiança do consumidor 
e a elevação na nota de dívida do 
Brasil pela agência de classificação 
de risco Standard & Poor’s. (Agên-
cia Brasil)

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) vai des-
tinar R$ 385 milhões para a Safra 
2023/2024, valor 1.000% superior 
ao disponibilizado no ano anterior. 
Esse é o maior montante já disponi-
bilizado pelo banco para o financia-
mento da agricultura e da pecuária 
em Minas Gerais no Plano Safra.

As condições do novo plano fo-
ram anunciadas na terça-feira (27/6) 
pelo Ministério da Agricultura e Pe-
cuária com recursos para custeio, 
comercialização e investimento no 
setor entre julho de 2023 e junho de 
2024. O resultado da ampliação dos 
recursos disponibilizados ao BDMG 
é fruto de trabalho interno do ban-
co, que quer oferecer cada vez mais 
crédito ao agro mineiro, fundamen-
tal para a economia do Estado.

“O BDMG tem forte atuação no 
agro e a oferta de financiamentos 
reforça a importância do setor para 
o banco e para o Estado. Em 2022, 
42% dos desembolsos do BDMG 
foram para o segmento. Com a am-
pliação dos recursos da Safra para 
o banco vamos poder contribuir 
ainda mais, financiando projetos de 
silagem, armazenamento de grãos, 
inovação e também que visam a agri-
cultura de baixo carbono”, afirma o 
presidente do BDMG, Gabriel Viégas 
Neto.

ARMAZENAMENTO DE GRÃOS

Um dos fatores identificados 
pelo BDMG e que levaram à busca 
de uma maior fatia junto ao Plano 
Safra foi o aumento da demanda dos 

produtores mineiros por armazena-
mento de grãos. De acordo com a 
Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
em 2022, a produção mineira de 
grãos atingiu o volume recorde de 
16,8 milhões de toneladas. Para 
esta safra, a estimativa é de cresci-
mento de 10,6%, devendo alcançar 
18,6 milhões de toneladas.

O banco, portanto, passará a 
financiar projetos de ampliação, 
modernização, reforço e constru-
ção de armazéns para a guarda 
de grãos, frutas, tubérculos, entre 
outros, dentro do Programa para 
Construção e Ampliação de Arma-
zéns (PCA). Serão R$ 110 milhões 
com taxas de juros anuais que va-
riam entre 7% e 8,5%.

“Essa oportunidade que está 

Campos Neto considera modelo mais eficiente que o atual 

sendo criada pelo BDMG para 
armazenagem de grãos, através 
do Plano Safra, é essencial para o 
setor produtivo. O financiamento 
de projetos de silos atende à de-
manda de produtores na medida 
em que terão condições de arma-
zenar e esperar o melhor momen-
to para comercializar a produção”, 
reforça o secretário de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Thales 
Fernandes.

OUTRAS LINHAS

Os recursos que serão ofertados 
pelo BDMG vão fortalecer também 
práticas sustentáveis de produção 
em Minas. O BDMG vai disponibi-
lizar R$ 20 milhões em crédito do 
Programa para Financiamento a 
Sistemas de Produção Agropecuá-
ria Sustentáveis (RenovAgro), novo 
nome do Programa ABC, para em-
preendimentos que visem à redução 
de emissão de gases de efeito estufa 
e outros impactos ambientais da ati-
vidade agropecuária. Outros R$ 30 
milhões são para o Inovagro, para a 

implantação de projetos e sistemas 
inovadores para a atividade produ-
tiva instalada na propriedade rural.

O BDMG também vai ofere-
cer linhas para apoio à produção, 
beneficiamento, industrialização, 
estocagem de insumos agropecu-
ários, capital de giro, projetos de 
investimentos para cooperativas de 
produção, aquisição de máquinas e 
equipamentos usados, por exemplo, 
em sistemas de irrigação, recupera-
ção de equipamentos, entre outros. 
(Ascom Seapa) 
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Gaspar persegue Orlando e tenta atingi-lo com seu carro, mas acaba causando 
um acidente com Darlene. Orlando presta socorro a Darlene, e Gaspar se desespe-
ra. Darlene desperta e insiste em ficar com Clara, mas Orlando afirma que a moça 
precisa passar a noite em observação no hospital. Orlando confronta Gaspar e de-
cide denunciá-lo a Albuquerque por tentativa de assassinato. Albuquerque alerta 
Gilda sobre a situação de Gaspar. 

Lumiar fica abalada com o vídeo. Sol não consegue falar com a vizinha da casa, 
dona Rosário. Lumiar envia o vídeo para Theo, que se aconselha com Ricardo. Lu-
miar tenta conversar com Dora sobre Theo. Ben pede para dormir com Sol. Hugo 
liga para Jenifer. Orfeu ameaça Theo para Ricardo. Sol e Ben levam Janaína para 
falar com Rosário. Lumiar se recusa a receber ajuda de Lui. Ricardo orienta Theo 
sobre o vídeo que ele recebeu. Lui dá uma entrevista para Anthony. 
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Aline rejeita a proposta de Daniel. Aline afirma para Jussara que Daniel é honesto. 
Berenice descobre que está no Rio de Janeiro. Gladys questiona Tadeu sobre o extrato 
da conta bancária. Gladys pede a Enzo que vá à escola auxiliá-la com seu laptop. Caio 
não entende por que o médico de Agatha o aconselha a não exumar o corpo da mãe. 
Berenice pede a ajuda de Kelvin para voltar à Nova Primavera. Luigi e Petra conversam 
com Irene sobre a sucessão. 

Na casa da família Campos, Clara diz a Hélio que Leandro pode estar mudan-
do. Hélio e Mariana não confiam no velho Monteiro. Patrick avança para cima de 
Romeu/Rômulo, mas cai e se machuca. Em conversa particular com Amanda, Enzo 
revela que não vai sair da Holding e que Leandro não é uma pessoa ruim e que o 
problema é a briga das famílias, pedindo para a esposa não se envolver. Amanda 
diz a Enzo que para ela é complicado, já que é sócia e melhor amiga de Mari. Vera 

conta ao marido, Bernardo, que Leandro não vai demolir a casa que pertencia a Telma e o fato pode ser um sinal 
para Bernardo voltar à empresa, já que ele pediu para deixar o imóvel intacto. Julieta e Lívia observam Rosalina 
passando batom antes do treino. Em aula particular, Romeu e Téo começam a treinar juntos. Enquanto Lívia faz 
a maquiagem em Julieta, elas conversam sobre a possibilidade de Daniel e Telma namorarem. Karen nota Julieta 
com maquiagem.

‘Nunca ouviu dizer de relacionamento 
com Rose’’, revela amigo íntimo de Gugu 
em documento vazado

João Gomes e Ary Mirelle, grávida do 
primeiro filho do casal, tomam decisão 
importante um mês após retomarem namoro

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
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Dublado  
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3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Walter Wanderley, amigo de Gugu, 
revelou detalhes da relação entre o 
apresentador e Rose Miriam. A declara-
ção foi feita por uma escritura e regis-
trada em cartório.

 Amigo detalha relação entre Gugu e 
Rose Miriam© Reprodução, Instagram

Em meio à briga judicial pela heran-
ça de Gugu, Rose Miriam parece estar 
cada vez mais longe do objetivo de ter 
o relacionamento com o apresentador 
reconhecido. Após a decisão do STJ em 
validar o testamento do artista, no qual 
a médica não é apontada como compa-
nheira de Gugu, um novo documento 
relata detalhes da relação dos dois.

Walter Wanderley, diretor e amigo 

íntimo de Gugu, fez um registro em 
um cartório, no dia 26 de dezembro 
de 2019, dando uma declaração sobre 
a relação entre o apresentador e Rose 
Miriam. No documento, ele afirma que 
acompanhou Gugu desde 1982 e que, 
em todo esse tempo, não ouviu o ami-
go falar em casamento ou união estável.

“Todo esse tempo que conviveram 
juntos, nunca viu ou ouviu dizere de 
um relacionamento de união estável 
ou convivência marital dele com a Sra. 
Rose Miriam Souza Di Mateo”, descreve 
a escritura, divulgada pela “Veja”.

Amigo de Gugu explica por que 
apresentador quis ter filhos com Rose 
Miriam

Ainda no documento, Walter relata 
que Gugu escolheu Rose para ser a mãe 
de seus filhos, pois “a escolha dessa pe-
sosa garantiria boa qualidade e imagem 
que Rose Miriam passava, por ser uma 
mulher íntegra e sem vícios, sendo as-
sim uma forma de garantir a boa e ideal 
qualidade de vida aos seus filhos”.

Em outro trecho, o diretor explica 
que Gugu nunca mencionou um possí-
vel casamento Rose Miriam. Além disso, 
o apresentador nunca teria morado 
com a médica.

“Em suas conversas íntimas, nunca 
ouviu Gugu comentar qualquer possí-
vel relacionamento de marido e mulher 
entre eles”, relata o registro.

João Gomes e Ary Mirelle revelaram 
a primeira gravidez do casal no começo 
do mês. Juntos de novo desde maio de 
2023, cantor e influencer agora toma-
ram uma decisão importante

 João Gomes e Ary Mirelle, grávida 
do primeiro filho do casal, vão se ca-
sar, diz a colunista Fabia Oliveira, do 
portal ‘Metrópoles’© Reprodução, 
Instagram/@joaogomescantor @ary-
mirelle

João Gomes e Ary Mirelle estão à 
espera do primeiro filho e agora quase 
um mês após revelarem a gravidez da 
jovem, os namorados tomaram uma de-
cisão. O cantor de 20 anos e a influen-
cer de 22 decidiram se casar e já estão 
tocando os preparativos para a cerimô-
nia que deve ocorrer ainda esse ano.

Vale lembrar que o casal assumiu 
o relacionamento nos primeiros dias 

do ano. Em abril, João e Ary se sepa-
raram por conta de motivo de ambas 
as partes, mas acabaram retomando o 
namoro em maio. Nesse meio tempo, 
notícias davam conta que a mãe do ar-
tista era contra a relação, algo aparen-
temente superado com a gravidez da 
pernambucana.

Quando será casamento de João 
Gomes e Ary Mirelle?

Segundo a colunista Fabia Oliveira, 
do portal “Metrópoles”, nesta quinta-
-feira (29) amigos próximos ao casal 
entregaram os planos de João e Ary. 
A intenção é que a cerimônia seja rea-
lizada na roça ainda com a influencer 
grávida. Por enquanto, ainda não foi 
revelado o sexo da criança. A data ainda 
não é conhecida, porém, assim como o 
dia previsto para o chá revelação

Além disso, a mãe de Ary Mirelle 

teria pressionado João Gomes, alegan-
do que a “filha não é de bagunça”. Ou 
seja, não teria um filho sem se casar 
com o intérprete de “Foi Bom, Mas Foi 
Ontem”. Há cerca de três semanas, a in-
fluencer compartilhou as primeiras fo-
tos exibindo a barriguinha de gravidez.

Grávida, namorada de João Gomes 
se emocionou com exame

Já no dia 19 de junho, Ary mostrou 
na sua conta de Instagram o exame ao 
qual a futura mamãe foi submetida. 
“Deus nos deu esse presente”, escreveu 
ela, que viu o número de seguidores 
disparar após a separação. “Eu te amo, 
obrigado... eu não consigo explicar esse 
momento. Ainda estou preso nesse mo-
mento, nessa lembrança. Eu te amo, 
mamãe. A gente vai ser feliz”, respon-
deu o músico, confirmado no festival 
“Tão Ser Tão” no próximo dia 8 no Par-
que do Ibirapuera.
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Atlético-MG: após sequência fora, Atlético-MG: após sequência fora, 
Felipão já faz planos para semana caseiraFelipão já faz planos para semana caseira

Reforço do Cruzeiro viveu rápido 'conto de Reforço do Cruzeiro viveu rápido 'conto de 
fadas' no Real Madridfadas' no Real Madrid

Vasco: Justiça toma nova decisão sobre Vasco: Justiça toma nova decisão sobre 
situação de São Januáriosituação de São Januário

Brasil permanece na 3ª posição do ranking Brasil permanece na 3ª posição do ranking 
de seleções da Fifade seleções da Fifa
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Depois de seis viagens em uma 
semana para três jogos fora de casa, 
Felipão inicia nessa quinta-feira 
(29) sua primeira sequência de 
treinos e jogos como mandante no 
comando do Atlético-MG.

Felipão foi anunciado pelo Atlé-
tico no dia 16 de junho, mas se jun-
tou ao time apenas no dia 20, já no 
Rio de Janeiro, para o jogo contra o 
Fluminense. Depois, retornou com 
o time para Belo Horizonte, mas 
teve apenas um treino e precisou 
viajar de novo, dessa vez para enca-
rar o Fortaleza.

Por fim, mais um retorno para 
BH e mais uma viagem, agora para 
o Paraguai, onde teve decisão pela 
Libertadores, contra o Libertad. Ao 
todo, foram seis viagens em oito 
dias, com apenas dois treinamen-
tos.

Agora, o cenário muda para Feli-
pão. Ele terá três treinos seguidos, 
a partir desta quinta, antes de en-
carar o América-MG, no domingo 
(2), no Mineirão, em seu primeiro 
jogo como mandante no comando 
do Galo.

No pós-jogo do Libertad, ele ce-
lebrou que finalmente terá tempo 
para treinar e conhecer o time.

“Saio feliz pois vou ter mais três 
ou quatro dias para conhecer esse 
pessoal. Conheço apenas em jogos 
contra. Vou conhecendo persona-
lidades, desenvoltura em campo, 
para que daqui a três quatro jogos 
eu tenha um time que seja mais 
uma ideia minha”.

Depois, o treinador terá uma 
semana inteira para trabalhar o 
time, que volta a jogar em casa, no 
domingo (9), contra o Corinthians:

“Nas próximas duas semanas 
vamos ter tempo cheio e acredito 
que vamos ter um time equilibrado 
na parte técnica e emocional para 
ser uma equipe competitiva”, disse 
Felipão.

ADVERSÁRIO DA 
LIBERTADORES SERÁ 

DEFINIDO

Entre os jogos contra América e 
Corinthians, o Atlético vai descobrir 
quem será seu adversário nas oita-
vas de final da Copa Libertadores. O 
Galo avançou em segundo lugar no 
Grupo G e terá pela frente um dos 
times que avançaram em primeiro.

Os últimos jogos acontecem na 
noite desta quinta. O sorteio será 
no dia 5 de julho (quarta-feira), às 
13h (de Brasília). (Superesportes)

Novo reforço do Cruzeiro para a 
temporada, Lucas Silva teve a chan-
ce de atuar por um dos maiores 
clubes do mundo, o Real Madrid. O 
volante, agora com 30 anos, chegou 
ao time titular do gigante espanhol 
sendo elogiado e saiu pouco tempo 
depois, já contestado pela torcida. 

O jogador foi vendido pelo pró-
prio Cruzeiro no início de 2015, 
em um negócio estimado em 15 
milhões de euros (R$ 79 milhões). 
A estreia aconteceu em fevereiro, 
diante do La Coruña.

Na época, ‘Marca’ e ‘Ás’, os 
principais jornais esportivos da Es-
panha, reportaram a popularidade 
do brasileiro entre os torcedores do 
Real Madrid. Na mesma semana do 
jogo contra o La Coruña, ele foi o 

mais votado para a posição nas en-
quetes sobre a escalação.

Além do potencial, ele também 
era elogiado por um atributo espe-
cífico: viralizou entre os torcedores 
do Real no Twitter, onde sempre 
era chamado de ‘guapo’, bonito em 
espanhol.

Lucas Silva ganhou a vaga entre 
os onze da equipe merengue, foi ti-
tular na Champions, mas seu conto 
de fadas não durou muito no time. 
Alguns jogos depois, o volante já 
era questionado por parte da tor-
cida. Os resultados da época não 
ajudaram, e nem o desempenho 
em campo.

A CARREIRA DE LUCAS SILVA 
NA EUROPA 

Ao todo, o jogador disputou 
nove partidas - uma pelo Cam-
peonato Espanhol e uma pela 
Champions League -, não marcou 
gols nem deu assistências. Aca-
bou emprestado ao Olympique 
de Marselha, onde também não se 
firmou. De volta ao Real, não foi 
aproveitado por Zidane e voltou 
ao Cruzeiro, onde foi campeão da 
Copa do Brasil em 2017 e 2018. 

O contrato com o Real só foi 
rescindido em 2019, pouco antes 
de Lucas assinar em definitivo 
com o Grêmio. Sob os olhares 
otimistas da torcida, o destino 
agora será novamente a Raposa, 
que está carente na posição desde 
o afastamento de Richard. (Supe-
resportes)

O Vasco vai ter um reforço para 
a sequência do Campeonato Bra-
sileiro. E não trata-se de jogador. 

Nesta quinta-feira, a Justiça do Rio 
de Janeiro derrubou a liminar que 
interditava São Januário. Assim, o 

clube vai poder voltar a mandar os 
jogos no estádio. No entanto, ainda 
sem público, devido a punição do 

O Brasil permanece na terceira 
posição do ranking de seleções mas-
culinas da Fifa, que foi divulgado 
nesta quinta-feira (29). A relação foi 
tornada pública após a equipe canari-

nho disputar duas partidas amistosas 
na Data Fifa de junho, goleada de 4 a 
1 sobre Guiné, na Espanha, e derrota 
de 4 a 2 para Senegal, em Portugal.

A ponta da classificação continua 

com a atual campeã Argentina, que 
chegou aos 1.843,73 pontos. Já a vice-
-liderança é da França, com 1.843,54 
pontos. A seleção brasileira, que foi 
comandada nos jogos da Data Fifa 

pelo técnico interino Ramon Mene-
zes, caiu para 1828,27.

O top-10 de ranking de seleções 
da Fifa é completado por Inglaterra 
(4ª), Bélgica (5ª), Croácia (6ª), Ho-

landa (7ª), Itália (8ª), Portugal (9ª) e 
Espanha (10ª).

Após os jogos da Data Fifa de 
junho, a seleção brasileira volta a 
entrar em campo apenas no mês de 

setembro, para iniciar a trajetória 
nas Eliminatórias para a Copa do 
Mundo de 2026. A estreia do Bra-
sil será contra a Bolívia. (Agência 
Brasil)

STJD. A informação foi publicada 
inicialmente pelo “GE”.

São Januário estava interditado 
desde a última sexta-feira, um dia 
após a confusão que ocorreu no 
estádio depois da derrota para o 
Goiás, pelo Capeonato Brasileiro. 
No fim de semana, o clube tentou 
um recurso, que foi negado pel o 
plantão judiário. Por essa decisão, 
o clube precisou mandar a partida 
contra o Cuiabá no Estádio Luso-
-Brasileiro, na Ilha do Governador. 
Mas, na última quarta-feira, a dire-
toria tentou um novo recurso e teve 
decisão favorável do desembarga-
dor José Roberto Portugal Compas-
so.

“A vedação da presença de tor-
cedores/consumidores afasta, por 
si só e em elevado grau, os riscos 
descritos na inicial da ação civil pú-

blica e que serviram de fundamento 
para a douta decisão agravada. (...) 
A ausência de público permitirá a 
segurança dos profissionais que, 
eventualmente, vieram a atuar no 
estádio. Nessas circunstâncias, para 
realização de jogos de futebol com 
‘portões fechados’ não se vislumbra 
riscos de dano”, diz um trecho da 
decisão do desembargador.

Com a lideração de São Janu-
ário, o Vasco vai poder mandar o 
jogo contra o Cruzeiro, no próximo 
dia 8 de julho, sábado, na Colina. 
Antes disso, no próximo domingo 
(2), o Cruz-Maltino tem o clássico 
com o Botafogo, no Nilton Santos.

 
O QUE ACONTECEU EM SÃO 

JANUÁRIO EM VASCO X GOIÁS
 
Logo após o apito final que 

decretou a derrota do Vasco para 
o Goiás por 1 a 0, torcedores do 
Vasco arremessaram objetos, ro-
jões e sinalizadores em direção ao 
campo de São Januário. A Polícia 
Militar responder com tiros de 
bala de borracha, gás de pimenta 
e bombas, começando uma gran-
de confusão nas arquibancadas, 
camarotes e do lado de fora da 
Colina. Um militar também dispa-
rou tiros de arma de fogo em dire-
ção aos torcedores, que tentavam 
invadir São Januário. 

Torcedores do Vasco também 
arremessaram pedras na direção 
do estacionamento do clube. 
Carros de jogadores e da arbi-
tragem foram atingidos e ficaram 
danificados. A PM informou que 
ninguém foi preso na noite desta 
quinta-feira. (Superesportes)



Montes Claros, sexta-feira, 30.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial 

INFLAÇÃO DESACELERA 

IPCA-15: prévia da inflação de junho desacelera e fica em 0,04%. Os 
dados foram divulgados nesta terça-feira (27), pelo IBGE. O resultado 
ficou levemente acima das estimativas dos analistas do mercado financei-
ro. Nos últimos 12 meses, a variação do IPCA-15 foi de 3,40%, abaixo dos 
4,07% observados nos 12 meses anteriores.

SHOWS ESPETACULARES 

AMANHÃ e domingo, véspera de feriado, deveremos ter os melhores 
SHOWS da grande festa agropecuária, pelo menos para meu gosto. Vibrei 
com a apresentação de SAFADÃO na festa de Janaúba, onde ele levou 
multidão e certamente fará o mesmo aqui. No DOMINGO não esqueçam 
que GUSTAVO LIMA irá começar seu show exatamente às 20h e terminará 
às 22h. Para variar, ele sai daqui para outro show em seu jato. E em segui-
da, uma dupla que é das minhas preferias, ou seja, os também mineiros 
CESAR MENOTI E FABIANO cujo show se estenderá até ás 23h30, interca-
lando com o DJ Henrico. Certamente o Parque receberá uma verdadeira 
multidão.

POR APROXIMAÇÃO 

Google escolhe o Brasil para estrear sistema de pagamento por apro-
ximação com QR Code. Sistema vai permitir que todos os celulares com 
sistema operacional Android possam realizar pagamentos digitais com 
cartões de crédito e débito.

PORTUGAL REAGE 

Agora vai ficar ainda mais difícil os brasileiros transferirem residên-
cia para PORTUGAL pois com o objetivo de aliviar a falta de moradias e 
frear a especulação imobiliária no país, o governo português anunciou, 
no início deste ano, o fim da concessão do Golden Visa – programa de 
cidadania e residência que atraiu milhares de brasileiros para Portugal 
nos últimos anos.

DESMATAMENTO 

O mundo perdeu 41 mil quilômetros quadrados de florestas tropicais 
primárias no ano passado - a cada cinco segundos, uma área equivalente 
a campo de futebol. E o Brasil segue liderando o desmatamento, tam-
bém, no governo Lula. Lamentável o que estamos vendo acontecer e de 
repente, poderem até a nossa grandiosa Amazonas.

FRENTE A FRENTE

E VAMOS CONTINUAR  destacando alguns momentos da nossa importante 
EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA, relembrando com fotos os velhos tempos. Hoje, 
estou focalizando uma RAINHA DA EXPOSIÇÃO que fez um senhor sucesso 
que é HELENINHA BALIZA PEREIRA, que sempre gostava de montaria e ma-
jestosamente desfilou na quadra com toda sua beleza montada neste cavalo. 
Existem algumas RAINHAS que realmente marcaram e Heleninha foi uma delas

NO MESMO ano que foi RAINHA DA EXPOMONTES, Heleninha posou  ao 
lado do seu inesquecível pai  VILA PEREIRA que foi também um grande líder  
ruralista e sua mãe Nieta 

VEJA A MULTIDÃO que se reunia   para assistir os rodeios e os desfiles dos 
animais e das rainhas na grande pista   

OUTRO presidente que fez a história da Rural foi JOSÉ CORREA MACHADO 
aí recebendo o então ministro ALYSSON PAULINELLI, que faleceu ontem aos 
89 anos. Ao fundo da foto outro grande presidente que foi Fernando Rebello 
Athayde

SEMPRE quando é  realizada a   grandiosa festa agropecuária a lembrança vem 
de um dos homens mais importantes do setor e  grande líder que foi ANTÔNIO  
AUGUSTO ATHAYDE, um dos construtores de Montes Claros e uma das maio-
res personalidades de todos os tempos. Nesta foto, durante a visita de JK, está 
também deputado Teófilo Pires

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é a querida jornalista, ANDREA FRÓES, 
num momento de descontração com o esposo Farley Rodrigues. Vida longa e 
Viva, para esta querida amiga

QUERO AGRADECER aos amigos que enviaram através do PIX a quan-
tia para que a loja BOM PREÇO que fez os mesmos pelo custo, enviasse 
COBERTORES para CAMPANHA DO FRIO. Vou encerrar a campanha na pró-
xima quarta-feira e por isso mesmo, aqueles que prometeram e não envia-
ram, poderão fazer o pix 37241823000119. Quero agradecer imensamente 
a todos que estão colaboração mais uma vez com esta campanha.

O BANCO CENTRAL sinalizou, pela primeira vez no governo Lula, que 
pode reduzir a taxa de juros na próxima reunião do Comitê de Política 
Monetária (Copom), em agosto.

A CIA PROMOÇÕES, pelo visto ampliou ainda mais o espaço disputa-
díssimo, ou seja, ‘FRONT STAGE’ que deverá ter 15 espaços e provocando  
como sempre uma confraternização de muitos amigos. E mesmo depois 
dos shows, os agitos continuarão  com outras apresentações. Vamos ter um 
sábado e domingo fervilhante, com certeza... 

PARA MUITOS piraporenses, WARMILTON BRAGA foi um dos melhores 
prefeitos daquela cidade e transformou a mesma com obras importantes, o 
mesmo acontecendo no mandato da sua esposa. Não será surpresa se ele 
voltar à Prefeitura daquela bela cidade ribeirinha.

ADA CORDEIRO continua dando descontos tentadores da sua famosa 
loja, inclusive com modelos de INVERNO. Vale uma conferida. As mulheres 
estão desfilando elegância principalmente no “FRONT STAGE” com grupos 
separados.

TODA CIDADE foi abalada na quarta-feira com o acidente que vitimou 
o conhecido VASCONCELOS que era muito querido por todos. Meus senti-
mentos aos seus familiares.

DESDE ONTEM a bela cidade de Araxá com seu luxuoso hotel está 
agitada com a realização da famosa CONEXÃO EMPRESARIAL ANUAL que 
voltou com força total e está reunindo inúmeros políticos e empresários 
importantes. Fazendo as honras, os jornalistas Paulo Cesar Oliveira e seu 
filho Gustavo.

VAP VIP

RELEMBRANDO também a festa agropecuária que foi Jara Dias Costa e a re-
cepcionista Tânia Martins


